



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

CNI: Dolarización de economía argentina frenará contrabando y permitirá exportar productos bolivianos

La dolarización de la economía en Argentina frenará el contrabando y puede convertir a Bolivia en exportador de productos, dijo el presidente de la Cámara Nacional de Industrias (CNI), Pablo Camacho. Esa propuesta fue lanzada por el candidato liberal Javier Milei, que se impuso en las Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) y quiere ratificar el triunfo en las elecciones generales del 22 de octubre próximo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/cni-dolarizacion-de-economia-argentina-frenara-contrabando-y-permitira-exportar-productos-bolivianos_338885

ECONOMÍA

Cepal mejora proyección de crecimiento de Bolivia, pero está lejos del 4,8%

La Comisión Económica para América Latina (Cepal) mejoró en dos décimas la perspectiva de crecimiento de la economía boliviana: de 2 por ciento que era en abril a 2,2 por ciento a septiembre. Analistas consideran que esta proyección ratifica que el país difícilmente cerrará 2023 con un crecimiento del 4,8 tal como a previsto el Gobierno nacional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230906/cepal-mejora-proyeccion-crecimiento-bolivia-pero-esta-lejos-del-48>

Modelo estatista para industrializar el litio traerá inversión de más \$us 3.000 millones, dice Arce

Mediante sus redes sociales oficiales, el presidente Luis Arce Catacora afirmó que el modelo estatista para la industrialización del litio garantizará una inversión para la industrialización del litio boliviano que superará los \$us 3.000 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/modelo-estatista-para-industrializar-el-litio-traera-inversion-de-mas-us-3000-millones-dice-arce_338892

Ante caída en la producción de gas, el Gobierno insta al Senado a aprobar contratos para agilizar la exploración

Luego de que el presidente reconociera que la producción de gas natural tocó fondo, el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, instó a la Cámara de Senadores aprobar los tres contratos petroleros, enfocados en la búsqueda de nuevos yacimientos de gas y petróleo en el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ante-caida-en-la-produccion-de-gas-el-gobierno-insta-al-senado-a-aprobar-contratos-para-agilizar-la-_338874

Paraguay busca proveedor de GLP, por una menor oferta de gas boliviano

El reconocimiento público de, Luis Arce, presidente del país de que se ha "tocado fondo en la producción de gas", tuvo su repercusión en Paraguay que ante tal escenario sus autoridades ya encaran la búsqueda de otro proveedor de Gas Licuado de Petróleo (GLP) para sustituir al boliviano.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/paraguay-busca-proveedor-de-glp-por-una-menor-oferta-de-gas-boliviano_338916

Bolivia a la zaga en inclusión financiera

El último informe de Credicorp, señala que Bolivia ocupó el último puesto en el tema de inclusión financiera en la región con un puntaje de 38,3/100, mientras que Panamá y Chile tuvieron el desempeño más alto.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/06/bolivia-a-la-zaga-en-inclusion-financiera/>

En diciembre se conocerán resultados de Cuarta Ronda de Evaluación de Gafilat

En diciembre se conocerán los resultados de la Cuarta Ronda de Evaluación Mutua del Grupo de Acción

Financiera de Latinoamérica (Gafilat), que evalúa cómo está Bolivia en cuanto a la lucha contra la legitimación de ganancias ilícitas, informó la directora de la Unidad de Investigaciones Financieras (UIF), Pamela Troche.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/06/en-diciembre-se-conoceran-resultados-de-cuarta-ronda-de-evaluacion-de-gafilat/>

Edson Valda reemplaza a Henry Nina

Ante los cuestionamientos en el accionar de la dirección de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), por diferentes temas, Henry Nina fue reemplazado por un ingeniero civil, Edson Valda, en la presidencia de la entidad estatal.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/06/edson-valda-reemplaza-a-henry-nina/>

Comisión chilena inspecciona frigorífico para comprar carne

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) acompañó a una comisión chilena en la inspección al frigorífico cruceño BFC, con miras a importar carne bovina boliviana al país vecino.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/06/comision-chilena-inspecciona-frigorifico-para-comprar-carne/>

Fiebre del oro: sólo 10 de 40 empresas y cooperativas son legales en Cocapata

La fiebre del oro ha llegado a Cochabamba, muchas empresas privadas y cooperativas se han dedicado a la explotación de este mineral, pero sólo 10 están legalmente constituidas y se calcula que más de 40 operan de manera irregular en el municipio de Cocapata. Algo similar ocurre en Villa Tunari, donde al menos 50 cooperativas mineras extraen oro de forma ilegal, según la Federación Yungas del Chapare.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230906/fiebre-del-oro-solo-10-40-empresas-cooperativas-son-legales-cocapata>

Plantean restringir el suministro de agua a las mineras por crisis hídrica

La falta de agua en siete departamentos del país, expertos plantean restringir el uso del líquido a las mineras para priorizar el consumo a los ciudadanos. Además, sugieren que a futuro las cooperativas tomen medidas preventivas como la reutilización del líquido elemento.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230906/plantean-restringir-suministro-agua-mineras-tesis-hidrica>

Experta brasileña: Bolivia tendrá exportaciones récord de soya en 2024

Bolivia producirá volúmenes y tendrá exportación récord de soya el próximo año, lo mismo que Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, según las proyecciones de la economista brasileña Marcela Marini, durante su disertación en el V Congreso Internacional de la Soya, que comenzó el lunes y culminó ayer en la ciudad de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230906/experta-brasilena-bolivia-tendra-exportaciones-record-soya-2024>

Transportistas peruanos alistan paro y choferes de Bolivia se declaran amenazados

Representantes de los choferes bolivianos expresaron este martes su molestia por actitudes que han tomado los transportistas de Perú, además de empresas de ese país. Incluso amenazaron con pedir el desalojo de compañías transnacionales peruanas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230905_transportistas-peruanos-alistan-paro-y-choferes-de-bolivia-se-declaran-amenazados.html

Choferes piden desalojar del país a firmas peruanas por apoyar al transporte de esa nación

La dirigencia de la Confederación Sindical de Choferes de Bolivia pidió al gobierno nacional la expulsión de empresas peruanas que operan en el país ya que estarían, supuestamente, apoyando las medidas de presión de los transportistas peruanos que van en desmedro de los conductores bolivianos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/05/choferes-piden-desalojar-del-pais-a-firmas-peruanas-por-apoyar-al-transporte-de-esa-nacion/>

El Gobierno anuncia una planta de agroinsumos en Capinota con una inversión de Bs 60,1 millones

Con una inversión de Bs 60,1 millones se edificará una planta de agroinsumos en el municipio de Capinota, en Cochabamba, anunció este martes el presidente Luis Arce. El jefe del Estado colocó este martes la piedra fundamental de la obra en la comunidad de Ucuchi de la subcentral de Charamoco, Capinota.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/05/el-gobierno-anuncia-una-planta-de-agroinsumos-en-capinota-con-una-inversion-de-bs-601-millones/>

Jubilados que cobran mediante abono en cuenta deben renovar su control de vivencia

Los jubilados y derechohabientes que cobran sus rentas mediante el abono en cuenta o los que dieron poder a un tercero, deben renovar sus controles trimestrales de vivencia, informó la Gestora Pública de Seguridad Social de Largo Plazo mediante un comunicado.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/05/jubilados-que-cobran-mediante-abono-en-cuenta-deben-renovar-su-control-de-vivencia/>

ENDE realiza mantenimiento de líneas eléctricas en Tarija para prevenir cortes en época de lluvias

Para prevenir cortes en la época de lluvias, la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación) concluyó diferentes obras civiles a lo largo de la línea de transmisión La Angostura – Bermejo 115 Kilovoltios (kV), con el fin de garantizar la estabilidad de las torres de alta tensión y la continuidad del suministro de energía eléctrica a localidades del departamento de Tarija.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41470-ende-realiza-mantenimiento-de-lineas-electricas-en-tarija-para-prevenir-cortes-en-epoca-de-lluvias>

Brasil importa el 90% de fertilizantes que necesita y Bolivia tiene una oportunidad importante de negocios con ese mercado

Actualmente, Brasil importa el 90% de fertilizantes que necesita, por lo que Bolivia tiene una importante oportunidad de negocios con este mercado vecino, informó el director de Industrialización del Ministerio de Hidrocarburos, Adams Hurtado.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41437-brasil-importa-el-90-de-fertilizantes-que-necesita-y-bolivia-tiene-una-oportunidad-importante-de-negocios-con-ese-mercado>

Aduana dispone 12 toneladas de mercancía en la Subasta electrónica 2023

La Aduana Nacional (AN) dispuso este martes 12 toneladas (t) de mercancía, comisada y abandonada, para la Subasta Electrónica 2023, informó el administrador de la entidad en la frontera Puerto Suárez, Reinaldo Esquivel.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41438-aduana-dispone-12-toneladas-de-mercancia-en-la-subasta-electronica-2023>

Si el bloqueo produce desarrollo, vamos camino a ser una potencia

¿Le ha pasado que de ida al aeropuerto se topa con un bloqueo y se le crispan los nervios buscando rutas alternativas para no perder el vuelo? ¿Qué del productor que luego de batallar con el clima, los bichos, las malezas y otras plagas, logra cosechar y cuando quiere vender su producto lo pierde todo por estar bloqueado el camino? ¿No le duele el alma saber que decenas de miles y hasta cientos de miles de pollitos BB mueren por exceso de calor cuando las rutas están bloqueadas? ¿Qué del ganado, que siendo transportado en camión, al estar varado por días sin beber agua, bajo el solazo, pierde peso y hasta muere? ¿Sabía que hay bloqueos donde cobran dinero para “dejar pasar”?

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/si-el-bloqueo-produce-desarrollo-vamos-camino-a-ser-una-potencia_338920

POLÍTICA

El presidente Arce insta al Legislativo a aprobar leyes para riego y carreteras

El presidente Luis Arce exhortó este martes a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) a aprobar las leyes pendientes vinculadas a riego y carreteras, porque están orientadas a mejorar las condiciones de vida de la población.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230906/presidente-arce-insta-al-legislativo-aprobar-leyes-riego-carreteras>

Arce afirma que “necesitamos una defensa del Estado” y el nuevo Procurador dice “no comprometo ganar los juicios”

Tras la posesión de César Siles como nuevo Procurador General del Estado en reemplazo de Wilfredo Chávez, el presidente Luis Arce enfatizó en la necesidad de tener una defensa de los intereses del Estado, tanto en el

ámbito nacional como internacional. Mientras que la nueva autoridad afirmó que no compromete ganar los juicios, “pero sí hacer el mejor esfuerzo por llegar a una solución pacífica de las controversias”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/arce-afirma-que-necesitamos-una-defensa-del-estado-y-el-nuevo-procurador-dice-no-comprometo-ganar-lo_339003

Acuerdo en Diputados define tratar leyes de judiciales e interpelaciones

Representantes de las tres fuerzas políticas en la Cámara de Diputados, en reunión con el Presidente de esta instancia legislativa, acordaron viabilizar el proyecto de ley de las elecciones judiciales, con algunas modificaciones, además de aprobar una ley de interpelaciones para garantizar la fiscalización al Ejecutivo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230906/acuerdo-diputados-define-tratar-leYES-judiciales-e-interpelaciones>

Sin listas de candidatos, el TSE perfila para enero las judiciales

Con el plazo vencido para la entrega de las listas de postulantes preseleccionados de las elecciones judiciales, la Asamblea Legislativa Plurinacional aún no ha podido cumplir con ese procedimiento, lo que provocará cuatro semanas sin cargos en altas magistraturas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/listas-candidatos-tse-perfila-enero-judiciales/20230905231333919839.html>

Bancadas en Diputados acuerdan ajustes en ley para las judiciales y una norma que regule las interpelaciones

Las bancadas del oficialismo y la oposición en la Cámara de Diputados acordaron realizar algunos ajustes al proyecto de ley de las elecciones judiciales y la redacción de una norma que regule las interpelaciones en la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bancadas-diputados-acuerdan-ajustes-ley-judiciales-norma-que-regule-interpelaciones/20230905205808919761.html>

Paz: “Hoy día no estamos dando respuestas al país”

Asegurando que la salida al problema de las elecciones judiciales ya no es un tema solo de políticos, el senador por Comunidad Ciudadana (CC), Rodrigo Paz Pereira, afirmó que la población espera soluciones por parte del Gobierno central, la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y el Órgano Electoral, sin embargo, estas

instancias no le están dando respuestas a las demandas de la ciudadanía por un mejor sistema de justicia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/06/paz-hoy-dia-no-estamos-dando-respuestas-al-pais/>

Bancada “evista” inicia huelga de hambre en demanda de la aprobación de la ley para las elecciones judiciales

Diputados de siete departamentos de la bancada “evista” del Movimiento Al Socialismo (MAS) iniciaron este miércoles una huelga de hambre en demanda de la aprobación del proyecto de ley 144 para la convocatoria a elecciones judiciales en enero de 2024. Acusaron al presidente de la Cámara, Jerges Mercado, y a los legisladores de la denominada corriente “arcista” del MAS de dilatar el tratamiento de la normativa por el presunto interés de mantener a las actuales autoridades del Órgano Judicial.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/09/bancada-evista-inicia-huelga-de-hambre-en-demanda-de-la-aprobacion-de-la-ley-para-las-elecciones-judiciales/>

César Adalid Siles es el nuevo Procurador General del Estado

César Adalid Siles es el nuevo Procurador General del Estado. Su posesión se llevó a cabo la mañana de este miércoles en la Casa Grande del Pueblo. En su discurso reconoció haber conocido tanto al presidente del Estado, Luis Arce, como al vicepresidente David Choquehuanca en anteriores cargos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/cesar-adalid-siles-es-el-nuevo-procurador-general-del-estado_338962

Según Henry Nina, Luis Arce le dijo que no sería candidato, pero hay mucha gente que le habla de postular

El expresidente de la ABC y dirigente intercultural, Henry Nina, aseveró que ha conversado con el presidente Luis Arce y éste le manifestó que no postularía nuevamente al cargo, sin embargo, hay gente que le habla para ser candidato puesto que ahora es un líder.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230906/henry-nina-luis-arce-le-dijo-que-no-seria-candidato-pero-hay-mucha-gente>

Ex director del Fondo Nacional de Desarrollo asume como el nuevo presidente de la ABC

El ingeniero civil Edson Ross Valda Gómez fue posesionado como el nuevo presidente de la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC), por el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ex-director-fondo-nacional-desarrollo-asume-como-nuevo-presidente-abc/20230905231456919841.html>

La Gobernación no invitará a Arce; el MAS responde: “no son dueños”

La Gobernación de Santa Cruz descartó invitar al presidente Luis Arce para los actos protocolares del 24 de septiembre. En la administración departamental consideran que “no es coherente que el gobernador (Luis Fernando Camacho) invite a su secuestrador”, y al que “ataca” al departamento y a la Gobernación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-gobernacion-no-invitar-a-arce-el-mas-responde-no-son-duenos_338937

Carlos Mesa ve “imprevisión e irresponsabilidad del Gobierno” en la crisis del agua

El expresidente y líder de la opositora Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, consideró este miércoles que hubo una “imprevisión e irresponsabilidad del Gobierno” en la crisis del agua que se empieza a sentir en algunas regiones del país, como Potosí.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/carlos-mesa-ve-imprevision-e-irresponsabilidad-del-gobierno-en-la-crisis-del-agua_338965

Gobierno responsabiliza al municipio por la escasez de agua en Potosí y llevarán tanques de cisterna

El viceministro de Agua Potable, Bernardo Nina, responsabilizó al municipio de Potosí por la escasez de agua que se registra en esa región; además, anunció que el Ministerio de Defensa llevará cisternas con el líquido vital.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230906/gobierno-responsabiliza-al-municipio-escasez-agua-potosi-llevaran-tanques>

Sequía en Potosí provoca infecciones en la población; autoridades buscan reponer proyectos fantasmas

El director de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Potosí, Huáscar Alarcón, informó

que la falta de agua en Potosí ya empezó a provocar enfermedades en la salud de niños y ancianos, estos dos grupos comenzaron a presentar infecciones estomacales. Entre tanto, las autoridades buscan poner en funcionamiento la aducción La Palca, un proyecto considerado "fantasma".

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/09/sequia-en-potosi-provoca-infecciones-en-la-poblacion-autoridades-buscan-reponer-proyectos-fantasmas/>

Le harán más de 8 estudios médicos: Camacho es trasladado a un hospital en medio de un gran movimiento policial

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, fue trasladado pasadas las 08.00 de este miércoles desde el penal de máxima seguridad de Chonchocoro, ubicado en el municipio de Viacha, hasta un hospital de la ciudad de El Alto, para que sea sometido a estudios médicos complementarios.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/la-paz/le-haran-mas-de-8-estudios-medicos-camacho-es-trasladado-a-un-hospital-en-medio-de-un-gran-movimient_338958

Ministra de Culturas admite que el MAS aplica la "dedocracia"

La ministra de Culturas y Despatriarcalización, Sabina Orellana, fue autocrítica y admitió que en el Movimiento Al Socialismo (MAS) se aplica la "dedocracia", debido a que en el contexto actual todavía falta que la mujer consolide su autonomía política.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230906/ministra-culturas-admite-que-mas-aplica-dedocracia>

Carvajal toma nuevo impulso e instala la oficina de la Apdhb en plena calle

La presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb), Amparo Carvajal, tomó un nuevo impulso en su lucha por recuperar la sede de la institución e instaló ayer una mesa de atención al público en plena vía pública, a un lado de la oficina ubicada en la avenida 6 de Agosto, en la ciudad de La Paz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230906/carvajal-toma-nuevo-impulso-e-instala-oficina-apdhb-plena-calle>

Técnicos de Bolivia y Brasil dialogan sobre agenda bilateral e hidrovía

Comisiones técnicas de las cancillerías de Bolivia y Brasil se reunieron en La Paz para repasar una variada agenda bilateral, dando continuidad a los acuerdos establecidos durante la reciente Cumbre de la Amazonía y

el BRICS en Sudáfrica.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tecnicos-bolivia-brasil-dialogan-agenda-bilateral-hidrovia/20230905232046919846.html>

Candidatos no logran enganchar con la ciudadanía

Los números prácticamente no se mueven y las tendencias se mantienen. De acuerdo a la más reciente encuesta de la empresa Diagnósis, el presidente del Estado, Luis Arce Catacora, continúa encabezando la intención de voto con el 14%, seguido de Carlos Mesa con el 13% y Evo Morales con el 10%.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/06/candidatos-no-logran-enganchar-con-la-ciudadania/>

OTROS

Hay tensión por operativos en reductos cocaleros y cifras récord de narcovuelos

El objetivo antidroga del Gobierno es el trópico de Cochabamba, el bastión político del expresidente Evo Morales. Allí, en menos de una semana, se descubrieron dos megalaboratorios de cristalización de cocaína que acopiaban la producción de ocho fábricas de pasta base.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/hay-tension-por-operativos-en-reductos-cocaleros-y-cifras-record-de-narcovuelos_338934

El Gobierno ve “poco probable” que Marset haya sido alertado

El caso Sebastian Marset continúa generando tela que cortar. El viceministro de Régimen Interior y Policía, Jhonny Aguilera, señaló ayer que es poco probable que el ciudadano uruguayo, que se encuentra acusado por narcotráfico y por el asesinato del fiscal paraguayo Marcelo Pecci, haya sido alertado días antes sobre la investigación que la Policía Boliviana realizaba sobre su persona.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-gobierno-ve-poco-probable-que-marset-haya-sido-alertado_338935

Sistema de control detectó vuelos irregulares con matrículas inexistentes

Se realizó la prueba piloto del Sistema Integrado de Defensa y Control de Tránsito Aéreo (Sidacta), que al 95% de funcionamiento, ya arrojó resultados notables. Tras el desarrollo del ensayo, el ministro de Defensa, Edmundo Novillo informó que el Sidacta logró detectar vuelos irregulares con matrículas inexistentes, información que fue remitida a la fuerza antidrogas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sistema-control-detecto-vuelos-irregulares-matriculadas-inexistentes/20230905232208919848.html>

Defensa Civil sobrevuela zona de incendios en la Chiquitanía e instala base de operaciones en Roboré

El Comando Conjunto de Reacción Inmediata a Eventos Adversos, en coordinación con el Viceministerio de Defensa Civil, realizó el sobrevuelo en la Chiquitanía para verificar tres incendios forestales en la zona.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/09/defensa-civil-sobrevuela-zona-de-incendios-en-la-chiquitania-e-instala-base-de-operaciones-en-robore/>

EDITORIALES

La caída de las reservas, crisis y oportunidad

Hace algunos días, el presidente Luis Arce reconoció que desde 2014, en Bolivia se produjo una declinación en la producción de gas natural “que lamentablemente ha ido cayendo hasta tocar fondo. Hemos perdido muchas reservas durante todo ese tiempo, no se han repuesto esas reservas y el país, por lo tanto, no tiene la capacidad de producir más gas”, afirmó el mandatario, en una de las primeras ocasiones en las que de manera tan directa y clara pone en evidencia un problema muy complejo para nuestra economía. La preocupación del presidente está ampliamente justificada, aunque quizá debió exteriorizarse años antes, cuando muchos advertíamos del problema.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresala-caida-de-las-reservas-crisis-y-oportunidad_338919

Campesinos unidos ya no más

El 26 de junio de 1979 gobernaba David Padilla Arancibia cuando los campesinos del país, a la cabeza de su líder Genaro Flores y por convocatoria de la Central Obrera Boliviana (COB), fundaron la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB); la entidad aglutina hasta hoy a los sindicatos

campesinos y se erige como representante de los pueblos originarios quechua, aymara y guaraníes de Bolivia.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/campesinos-unidos-ya-no-mas>

La “bloqueocracia” pierde una batalla

Los sectores evistas que anunciaban un bloqueo indefinido de carreteras a nivel nacional decidieron “posponer” la medida para el mes de octubre, lo que en otras palabras es una cancelación elegante de la iniciativa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230906/columna/bloqueocracia-pierde-batalla>

Emprender

“Al boliviano hay que enseñarle a pescar...”. Escuché la frase hace más de una década en una entrevista televisiva. La pronunció Samuel Doria Medina buscando dejar sentado que a mediano y largo plazo resulta pernicioso para una sociedad, sobre todo para el segmento joven, acostumbrarla a vivir de ayudas económicas sin que haya esfuerzo de por medio.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/emprender>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook